
A14 政情與評論

學聯代表在對話中把基本法當兒戲，主要提出3點荒
謬無理的要求：一是要求改變全國人大常委會的政改
決定；二是定出所謂明確「真普選」的時間表，將
「公民提名」及廢除功能組別納入未來政改發展方
向；三是提出修改基本法，容許特首普選採取「公民
提名」。

學聯代表太狂妄太無知
第一，學聯代表要求改變全國人大常委會的政改決

定，實在是太狂妄，太無知。全國人大關於特首普選
辦法的決定，符合「一國兩制」方針，符合基本法，
符合香港實際情況，有利於維護國家主權、安全，有
利於保持香港長期繁榮穩定，為實現香港民主制度的
歷史性進步提供了憲制性法律基礎。人大決定具有最
高法律效力，不容挑戰，必須得到尊重和嚴格遵守。
學聯代表企圖以違法「佔中」推翻人大決定，離開基
本法另搞一套，拆毀通向普選的正軌，這是蚍蜉撼
樹、螳臂擋車，可笑不自量。學聯代表是法盲還是把
基本法當兒戲？

第二，學聯代表要求定出明確「真普選」時間表及
路線圖，將「公民提名」及廢除功能組別納入未來政
改發展方向。學聯代表無視2007年底全國人大常委會
決定已經明確了普選時間表，規定2017年行政長官選
舉可實行普選產生的辦法，行政長官實行普選後，立
法會全體議員也可實行普選產生的辦法。學聯代表的
所謂「真普選」，其實就是「無普選」。因為學聯代
表硬要離開香港普選的法律規範，另搞一套「公民提
名」之類的所謂「真普選」方案，並以堅持「佔中」
要脅特區政府和中央，就必須承擔葬送和扼殺香港普
選的責任。

基本法第四十五條已明確規定「由一個有廣泛代表
性的提名委員會按民主程序提名」特首候選人，並無
其他選項。大律師公會提交的政改意見書也認為，
「公民提名」不符合基本法。學聯代表堅持「公民提
名」是法盲還是把基本法當兒戲？

把基本法當兒戲是褻瀆法治精神
第三，學聯代表提出修改基本法，容許特首普選採

取「公民提名」。「公民提名」違反基本法，學聯代
表卻提出修改基本法，容許特首普選採取「公民提
名」，這種本末倒置的說法，充分暴露學聯代表把基
本法當兒戲。大律師公會10月8日晚發表的聲明，就指
出學聯批評政府在籌備對話上提出有關憲制及法律原
則的討論，是「玩弄學生及市民的花招」或只執於
「瑣碎的法律細節」，公會的聲明指，此等言論是對
法治精神公開的詆毀，十分危險，並強調任何人不論
對二十四年前基本法起草委員會所制定的憲制模式有
何意見，有關選舉制度前路的討論，仍必須在基本法
框架下進行，這是不容爭議的原則。學聯代表把基本
法當兒戲，是對法治精神公開的褻瀆，同樣十分危
險。

周永康不顧歷史和事實
學聯秘書長周永康在對話中聲稱，人大政改決定是

在後退，所以大家才走上街頭。針對周永康的謬論，
政務司司長林鄭月娥指出，人大8．31決定行了民主的
一大步，現在已有法定框架，只要在第二輪公眾諮
詢，將具體內容和公眾意見擺進去，就可以500萬選民
一人一票選行政長官，這個為什麼不是重要的民主進
程呢？比較起來，英國實現普選用了281年的時間，美
國用了195年，只要香港的普選討論嚴格按照基本法和
全國人大常委會的決定辦事，在2017 年將可望落實一
人一票普選行政長官，即在回歸後的20 年就可達至普
選，這較世界許多地方都要來得快。周永康是否了解

普選是中央主導寫入基本法
中？是否了解英美實現普選
的歷史？他作為一個大學
生，竟然可以不顧歷史、不
顧事實就亂說亂講，令人匪
夷所思。

學聯須放棄對抗 停止「佔領行動」
周永康又聲稱，要求加入「公民提名」，並且廢除

功能組別，如果政府這樣做，佔領的市民就會立即回
家。周永康要求加入「公民提名」並廢除功能組別，
如果不答應他的要求，就要搞對抗，就要堅持「佔領
行動」。天底下哪有這個道理？古今歷史和現實告
訴大家，如因有些人進行違法活動就屈服，只會換來
更大的違法活動，人大常委會的決定就考慮了這些因
素，作出果斷決策。中聯辦主任張曉明早前也指出，
人大決定直面「佔中」威脅，是一個「不信邪」的決
定，具有「立牌指路」、「定紛止爭」、「扶正祛
邪」三大作用。中央不會向「佔中」這類以發動激進
違法活動作威脅的手段屈服，學聯必須放棄對抗，停
止一切「佔領行動」，回到基本法的軌道。

儘管市民希望透過對話早日結束「佔中」，政府也
拿出誠意積極促成與學聯對話。然而，學聯代表卻把
基本法當兒戲，立場訴求態度反覆多變，阻礙對話達
成共識。學聯必須撤離佔領區，理性務實地在人大決
定框架下展開對話。

學聯把基本法當兒戲 阻礙對話達共識
特區政府10月21日與學聯代表就政改展開對話。學聯把基本法當兒戲，立場訴求態度反

覆多變，阻礙對話達成共識。學聯堅持以「佔中」要脅政府接受違反基本法的「公民提名」

等要求，政改三人組逐一反駁學聯謬論。學聯理屈詞窮，在會後表明堅持「佔領行動」。學

聯代表在對話中完全缺乏大學生最起碼的理性精神和誠懇態度。學聯代表堅持不講法理的要

求，又拒絕撤離佔領區，必須對「佔領行動」的拖延和惡化承擔責任。

學聯副秘書長岑敖暉昨日出席一個
論壇時表示，學聯與「佔中三丑」等
已有共識，佔領行動完結後會自首承
擔罪責。陳健民早前在報章撰文時也
表示，「佔領行動一旦到了最後時
刻，我們會坐在這裏，接受被捕。如
果警方不拘捕，我們會安靜地排隊去

警署自首，我們要告訴全世界，我們不是挑戰法治，
相反，我們是擁抱法治的人。」為什麼陳健民、岑敖
暉等人，現在一個接一個排着隊出來說要自首？其
實，他們不過是藉此博同情，意圖與暴力劃清界線。
所謂自首不過是一場大騙局。

岑敖暉和陳健民等其實並沒有說出自首的時間，只是
說「到了那一天」就會自首。這是一個拖字訣，現在香
港民情洶湧，有七成市民表態反對「佔中」，搞手們承
受了沉重壓力。所以才提出自首計來安撫民意。這種手
法和道歉一樣，道歉完了，一樣是堅持佔領，市民沒有
飯吃，生計受到影響，希望你們繼續忍耐下去。自首的
說法，功效是一樣的，提供麻醉劑，博同情，令市民對
他們不致太反感。自首者不斷說，他們還是要佔領下
去。理由很簡單，美國主子要利用亞太經合會議向中國
進行勒索，人質就是七百萬香港市民。所以，搞手們一
直採取拖字訣，拖到亞太經合會議結束為止。美國主子
說可撤退了，他們就會撤退。

「佔中」搞手們怕什麼？他們最怕警方拘捕。這段
時間，他們教唆犯罪，令香港社會損失了數十億元，
破壞了香港法制，教壞了年輕一代，踐踏了七百萬人
的生活和交通權利。他們理應承擔所有刑責，是否自
首是另一回事。而且，他們也會選擇最輕微的罪名去
承認，希望從輕發落。如果控罪涉及到煽動教唆非法
集會和暴力衝擊，他們就不會承認，有言在先，會抗
辯到底。這說明他們自首不過是一場騷。
最近，陳健民做了大量洗底的工作，消滅犯罪證
據。他故意在不同場合勸告學生應該撤退，並且說現
在的佔領行動和一些暴力場面，和他本來設計的「佔
中」完全不一樣。現在的「佔中」，是全民佔領，根
本沒有領導者，他們都不是領導者。這又是一個大騙
局。這好比說，有一群大賊，經過了二十個月的準備
去打劫銀行，他們到台灣請教有經驗的大賊，要用什
麼武器，什麼策略，才能夠消滅犯罪證據。他們約了

一群年輕人，要他們在中環等候。後來，他們到了中
環，發現銀行多了警察巡邏，他們就說不如找另一群
年輕人打劫另一間珠寶店。打劫結束了，這個大賊跑
到警署自首，說我從來就沒有計劃打劫珠寶店，是那
群年輕人出手，我完全沒有動過手，我不過是一個路
人而已。
最荒謬的事，是宣傳「我們是擁抱法治的人」，

「我們不是挑戰法治」。基本法他們不遵守，執勤警
方的命令他們不遵守，高等法院的禁制令他們不遵
守。他們大規模衝擊警察防線，舉行非法集會。他們
教唆佔領者不必遵守禁制令。香港的法律權威，全部
被他們踩在腳下了。任何人自己吹噓為了「正義目
的」，就可以任意違法，踐踏法治，香港離法治崩潰
將不遠了。他們竟然還想推卸責任，說他們從來都不
挑戰憲制和法治，什麼罪責也不用承擔。這種辯解多
麼無恥。

陳健民岑敖暉以自首博同情只是徒勞 徐 庶

■責任編輯：孫君犖 2014年10月24日（星期五）

回應「後佔中」社會
獻策《施政》《財案》

香港文匯報訊（記者 李自明）壹傳媒大樓連日被反
「佔中」的市民包圍，《壹週刊》昨日報道稱，涉嫌參與
「圍剿壹傳媒」的「黑勢力」，為在「凱富能源集團」旗下
子公司「高信控股有限公司」任職董事的范振聲。「凱富能
源集團」昨日發表聲明，批評《壹週刊》報道內容嚴重失
實，強調范振聲並無在「凱富能源集團」擔任任何職務，集
團將依法對《壹週刊》蓄意造謠和誹謗採取相應法律行動。

范振聲屬「客仔」未任職
「凱富能源集團」及許智明昨日發表嚴正聲明，直斥

《壹週刊》以《黑勢力圍剿壹傳媒內幕》為題的文章內容
嚴重失實。「凱富能源集團」及許智明昨日嚴正聲明中
指，「凱富能源集團」或旗下任何子公司也沒有姓名為范
振聲者擔任任何職務。
聲明指，根據上巿公司公告資料，范振聲只是「凱富能

源集團」旗下「高信證券」的其中一位客戶，而「凱富能
源集團」在去年11月21日公開配股商業活動中，曾有一位
名為范振聲的客戶認購了200萬股集團股份，該股份僅佔
集團已發行股份的約0.13%，除是次公開配售股份外，集
團包括許智明與范振聲沒有任何的商業合作和利益關係。

將依法採法律行動
聲明強調，《壹週刊》曾多次以其失實內容的報道，惡

意詆譭和誹謗集團及許智明，並在從未曾向集團及許智明
採訪或求證的情況下，蓄意捏造和散布不實內容，惡意捏
造將集團旗下子公司董事組織參與「圍剿壹傳媒」，為
此，集團及許智明將依法對《壹週刊》蓄意的造謠和誹謗
而採取法律行動。
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民建聯施政報告
及財政預算案系列政策措施

1.為經評核的創業者提供上限30萬元的免息貸款支援青年創業
2.在落馬洲南設立邊境商貿購物中心，在私人發展項目劃出指定商業面
積，供中小企和特色商店進駐

3.繼續實施「中小企融資擔保計劃」的「特別優惠措施」恆常化
4.成立專項基金，推動本港中藥產業的發展
5.在已修復的堆填區，發展「綜合農業村」以低廉租金，分租土地予學
院、科研機構及本地農戶

6.在「學前教育學券計劃」內增設「長全日」幼稚園，按比例增加資助
金額，將書簿津貼計劃延伸至幼稚園和幼兒學校學生

7.在初中教授中國歷史，讓學生從不同角度認識國家
8.下調永久性居民首次置業的印花稅，將200萬元至600萬元住宅單位
的物業印花稅（第二標準稅率）的稅率下調50%

9.設立每月600元的「育嬰津貼」，設立「兒童醫療券」，為每名幼兒
至小學學童每年發放1,000元的醫療劵

10.推行全面的婦女乳癌篩檢，資助婚前或產前檢查服務
11.在現行的「長者生活津貼」內增設「高額長者生活津貼」，金額約為

「長者生活津貼」的1.5倍（即約每月3,300元）
12.將「長者醫療券」的適用範圍擴展至港大深圳醫院
13.為特殊原因未能遵從消防條例安裝水缸及喉轆等裝置的業主，提供財

政及技術上的支援
14.檢討《香港規劃標準與準則》和相關的城市規劃指引，增加社區設施

及休憩空間
15.加強對警務人員家庭的支援，包括將給予警務人員的心理情緒輔導服

務延展至其家屬
16.寬免商業登記費、免公屋租金1個月、免首兩季差餉、寬減75%上限

12,000元的薪俸稅、個人入息稅及利得稅等，緩解中小企及市民財政壓力
資料來源：民建聯

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

特首新一份施政報告及財政司司長的新年度
財政預算案諮詢已經開始，民建聯昨日在

與特首梁振英會面後舉行記者會，公布他們題為
《迎難而上、力保民生》的建議書，向當局提出
16項建議，以應付「佔中」後的最新社會形勢
（見表）。

譚耀宗：「樽頸」應重民福祉
民建聯主席譚耀宗在記者會上指出，民建聯
關注到近期外圍經濟前景不明朗，加上香港經
濟、社會及民生發展均遇到「樽頸」位置，特區
政府應該以市民的福祉為首務，避免因處理政治
紛爭，而耽誤了改善民生、發展經濟的工作需
要。當局應調配資源，提出積極政策措施加以解
決。

助青年「買屋仔」支援創業
他坦言，目前不少參與「佔中」的年輕人，有

很多都是對前景有「訴求」，因此建議當局提供
更多途徑，讓年輕人有更多向上「流動」的機
會，包括為創業者提供上限30萬元的免息貸
款，以支援青年創業。
為協助解決年輕人的置業困難，他們又建議當
局增加更多住屋選擇，例如下調永久性居民首次
置業的印花稅，將200萬元至600萬元住宅單位
的物業印花稅（第二標準稅率）稅率下調50%

等。

「佔中」打殘商戶 倡多招紓壓力
「佔中」行動已持續近一個月，商戶受到沉重

的打擊，因此，民建聯建議特區政府寬免商業登
記費、寬免公屋租金1個月、寬免首兩季差餉、
寬減75%上限12,000元的薪俸稅、個人入息稅及
利得稅等，紓緩中小企及市民財政壓力。
譚耀宗強調說，香港社會穩定最近受到嚴重的

衝擊，特區政府施政也面對各種障礙。因此，香
港社會各方都必須回歸法治，在香港基本法及全
國人大常委會有關香港政改決定的框架下，推動

落實一人一票普選特區行政長官，這樣才能走出
目前的困局。他期望社會各方能夠關顧民生和經
濟，放下紛爭，共同推動政制向前。

葉國謙：警受壓應增家庭支援
民建聯立法會黨團召集人葉國謙補充，近日的

「佔領」行動，令站在最前線的警務人員受到前
所未有的壓力，近日有報道更指警務人員的家屬
也受到影響，但警員仍然發揮專業精神，特區政
府應該予以肯定，故民建聯建議加強對警務人員
家庭的支援，包括將給予警務人員的心理情緒輔
導服務延展至其家屬等。

民
建
聯
：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔

中」行動嚴重打擊香港來之不易的經

濟、民生及法治根基。民建聯昨日向香

港特區政府提交施政報告及財政預算案

的期望建議，要求特區政府回應「後佔

中」的社會形勢，包括為年輕人提供更

多就業和向上流動的機會，紓緩年輕人

對社會不滿情緒，又認為「佔中」正面

打擊了小商戶的生意，當局應提供各種

稅務減免，協助小商戶渡過難關，並向

負責維持社會秩序的警務人員提供心理

及情緒的輔導。

■梁振英會見民建聯立法會議員，諮詢他們對2015年《施政報告》及《財政預算案》的意見。

■民建聯昨日向香港特區政府提交施政報告及財政預算案的期望建議，要求特區政府回應「後
佔中」的社會形勢。


